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新加坡的生活环境很舒适。街道干净，空气也很好。新国大附近有好几个森林公园和徒步线路。新加坡气温全年都是20到30度，但不
会全天都酷热难耐。中午常常突降暴雨，风一吹屋里的床就湿透了，因此要把窗户关好。新加坡的饮食很丰富，也合中国人的口味。国
大的食堂里有川菜、台湾菜、粤式小吃等。另外，还有印度咖喱、印尼烧烤、日本料理、韩国料理、西餐等等。水果和果汁也很丰富，
不过果汁里面冰很多，几乎占了一半。	我是微电子的学生，在新加坡国立大学修了三门专业课，一门语言课（法语）。专业课方面，国
大和复旦的上课方式各有异同。	复旦和国大的大部分老师在课堂上都以讲课为主，很少主动和学生互动。在我选的三门专业课六位老师
中，只有一位经常向学生提问。不过，如果有学生主动提问，国大的老师都会立即解答。即使学生提的问题不在教学范围之内，老师也
会在课堂上简要回答，并邀请学生课后继续讨论。	国大的三门专业课都分成上下两部分，由两个老师教。老师可以讲授自己熟悉的内
容，减轻了他们的备课压力。同时，学生在一门课中也能学到更丰富的知识。另外，这样安排也有助给分的公平性。不过，也有两位老
师没有沟通好，上课的内容重叠的情况发生。	复旦和国大在Project的布置上有所不同。Project要求学生利用所学知识解决实际问
题。国大Project的布置往往很细致——提出具体问题，提供几个可以尝试的解决方法，明确对解决效果的要求。另外，每个Project都
和课堂的内容紧密相关，解决问题所需的知识不会超出授课范围。这种Project让学生有的放矢，但也局限了学生的创新和探索。在复
旦，有的老师会给Project定一个宽泛的主题，让学生自由发挥，根据自己的兴趣和能力选择不同的问题以及研究方向，不受限于死板
的要求。然而，有的本科生因为对Project主题的了解不深入，难以选择合适自己的研究方向，老师也没有时间对每一个学生进行选题
指导。另外，由于每位同学选择的问题不一样，评分标准也难以统一。	国大的老师以讲解算法为主，而复旦的老师更注重原理的讲解。
一个算法是对于一类特定的问题的解决方法，往往步骤明确，实践者只要按部就班，就可解决问题。国大老师对于算法背后的原理解释
得很少，比如算法是如何推导归纳出的。即使对原理做了简要的解释，也不要求每一位学生都理解、记住，考试也不会出现有关原理的
题目。在复旦，老师往往花大部分时间讲解原理，对算法不仔细解释，让学生在理解原理的基础上自行理解算法。复旦的教学方式有助
于学生积累基础知识。而且，因为算法只针对特定的问题，而原理是普遍存在的公理，所以掌握原理的学生可以举一反三，对没有已知
算法的问题不至于束手无策，可以试着运用原理解决。另一方面，国大的教学方式能大大减轻学生的负担，因为理解原理比理解算法
难。另外，因为实际工程中的大部分问题都有已知的一个或多个算法，所以熟练掌握算法的学生可以快速地解决实际工程中的问题。复
旦对工科学生的培养偏向于科学家，而国大则是明确指向工程师。	在国大可以看到不同肤色的人，课堂上只有不到一半的学生来自新加
坡，其他的来自中国、印度、英国、美国等各个国家。复旦的交换生和本校生的融合没那么密切，不过这与上课所用的语言有关。国大
用英语上课，各国的学生没有语言障碍，而复旦的课程大多用中文讲授。	复旦和国大存在差异，但孰优孰劣难以简单评判，不过，通过
交流，体验不同学校的教学方式和不同学生的思维方式，对一个人的视野和包容心肯定有所帮助。


